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“家佣”动作偷师来
“太后”片场要求高
———昨访香港影片《桃姐》主演叶德娴

! ! ! ! !本报北京今

日电 !驻京记者
孙佳音 ）全国政
协委员、电影导演
张艺谋，永远都是
媒体追逐的焦点。
昨天，终于现身文
艺界别小组讨论
的张艺谋委员再
次遭到了镜头的
围堵。电影票价降
到多少才合适？面
对本报记者的提
问，张艺谋说：“二
十元差不多。”

北京电影学
院院长张会军和
导演张艺谋、冯小
刚、尹力、冯小宁、
陈国星 ! 位全国
政协委员在“加强
对电影产业支持
和整顿”的联名提
案中一致表示：
“电影票价该降”。张艺谋昨天这
样解释联名提案的目的：“我觉
得不仅要在大城市，在生活水平
高的地区，更要让二三线城市的
老百姓都看得起电影。”北京电
影学院院长张会军委员补充说：
“要发展电影产业，就应该先把
银幕建起来，票价降下来，十元、
二十元一张票，让老百姓都能进
影院看电影。”虽然张艺谋含糊
地附议张会军“二十元一张票”
的建议，但他同时表示，这是一
个很复杂的问题，涉及到各方面
的利益，“目前还不知道具体该
降到多少合适，提案的初衷是为
了让有关领导关注到这方面的
问题。”
张艺谋坦言，“增加进口大片

数量一定会对我们形成压力，但
最重要的是国产电影要提高质
量。”

! ! ! !本报讯 "记者 俞亮鑫#由 $%&尚世影业等摄制的职
场情感大戏《浮沉》正在江苏南通紧张拍摄。昨天，这个备
受关注的剧组首次向媒体开放拍摄现场，男女主角张嘉
译、白百何等接受了记者的采访。
《浮沉》讲述了国企改革中起起伏伏的商战故事。张嘉

译继《蜗居》《瞧这一家子》《失恋 ''天》后，这次是与导演
滕华涛第四度合作，他出演国企老总王贵林，与白百何饰
演的年轻外企销售乔莉，一起在商界职场中经历起落沉
浮、奋力拼杀，博得了“励志哥”的称号。在剧中，张嘉译扮
演的是一位有风度、有品位、事业成功的中年精英男。对
此，张嘉译表示，这个角色与《蜗居》中的宋思明完全是两
码事，他说：“这部戏除了展现外企的销售之争，也有大型
国企在改制进程中遭遇的种种现实困惑，这个角色在各种
利用与被利用、计谋与阴谋中展现出的智慧和勇敢，十分
有参考价值和激励人心的作用。”

出演该剧女主角乔莉的白百何，正是《失恋 ''天》中
惹人喜爱的失恋女孩“黄小仙”。她在外企职场生存战中险
些成为炮灰，却顽强挣扎，成长、蜕变成职场菜鸟。

据悉，《浮沉》剧组还将转景澳门和海南拍摄。今年 !

月底，这部备受瞩目的电视剧将登陆荧屏。

! ! ! !本报讯（记者 张
艺）昨天，一部选在妇
女节上映的法国进口
动作影片《单刀直入》
在各地举行了小规模
的看片会，为明日全
国上映预热。

两年前，一部《危
情三日》让观众记住
了罗素·克劳饰演的
男主角，该片编剧弗
雷德·卡瓦耶正是《单
刀直入》的导演。影片
男主角是一个居家好
男人，在身怀六甲的
爱人被离奇绑架之
后，他奋不顾身地与
黑帮暴徒展开搏斗。

! ! ! !本报讯 !记者 罗震光）纪念
中国经典电影名片《红色娘子军》
公映 ()周年、著名电影表演艺术
家祝希娟获得第一届《大众电影》
“百花奖”最佳女演员奖 ()周年，
《永远向前进：祝希娟画传》《红色
娘子军》珍藏版电影连环画首发
式暨签名售书将于 '月 *)日下
午在上海影城举行。
届时，祝希娟、黄准、冯奇、向

梅、牛犇等当年《红色娘子军》剧
组的主创人员均将莅临现场进行
签售。

职场情感大戏在南通紧张拍摄
!"#$%&'()*+,

台湾影片《赛德克·巴莱》将在大陆上映

血腥暴力镜头 都会删减处理
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! 张嘉译与白百何 图 +,

! !左起"叶德娴#刘德华与导演许鞍华昨面对热情的影迷 本报记者 胡晓芒摄

! $赛德克%巴莱&剧照

! $单刀直入&剧照

! ! ! !昨日，凭借《桃姐》获得去年威
尼斯影后的香港艺人叶德娴来到上
海，晚上在大光明影院为该片首映
担任嘉宾。《桃姐》自问世以来，已获
第 !-届威尼斯电影节最佳女主角
奖，.- 届台湾电影金马奖最佳导
演、最佳男、女主角大奖以及今年香
港金像奖 -项提名。但面对热情的
影迷和媒体的镜头，叶德娴的光芒
似乎永远没有刘德华来得璀璨。见
面会之后单独面对记者时，她甚至
在抱怨：“这个鞋跟太高了，穿得很
不舒服。”

平时懒得化妆
影片中，叶德娴饰演做了一辈

子家佣的桃姐，她坦然面对生活，
与刘德华饰演的东家大儿子生死
别离，让观众心酸落泪。昨日/叶德
娴一身素衣黑裙，浓浓的烟熏妆，
细心打理的头发，显得清清爽爽，
这与桃姐的淡泊颇有些神似。这次
为了宣传《桃姐》，每天 '小时的化
妆可难为了她。叶德娴告诉记者，
其实自己懒得很：“我平时从不化
妆，只穿平底鞋，最喜欢穿的就是 +

恤、牛仔裤。我的 +恤每件都穿了
六七年了，因为我喜欢摄影，这些
旧 +恤洗了很多次，没有毛絮，可
以用来擦照相机镜头。”没有戏拍
的时候，她每天 . 时起床，开车去
郊外，花两个小时走路上山看日
出，然后吃吃早茶，练练瑜伽，生活
惬意又简单。

未料如此好评
说起在《桃姐》中饰演的这个角

色，叶德娴说/其实根本没有想到会
这么受欢迎。“当初接演时我还有一

点担心，这么文艺的一部片子，不知
道对于快节奏的现代人来说能不能
接受。”不过开始拍摄后，她很快就
入戏了。“我演这个角色都是偷师，
比如有些动作来自我妈妈，有些来
自朋友。有一位比我老 0)岁的妇
人，平时就爱穿深蓝色，我曾经跟过
她两次，学习她走路的方法。”不过，
看过影片后叶德娴对自己的演技似
乎并不感到骄傲，“其实我是被华仔
感动的，看到片子里桃姐昏迷不醒

的时候，他表现出的那种着急、无助
和无奈，让我很难过。”

不忌谈论死亡
作为一个年逾六旬的女人，叶

德娴说话似乎有点百无禁忌，她并
不忌讳谈论死亡：“*)年前，我因为
坐骨神经的问题，有 !个月不能走
路，那时候躺在床上我就在想，人老
了一定要物尽其用。如果可能的话，
我希望自己能安乐死，有尊严地去

死，我不愿意听人指挥，被人照顾，
我不想给家里人添麻烦。”有些完美
主义的她曾被香港媒体叫做“皇太
后”，据说是因为在片场“很难搞”，
对此，叶德娴也不以为意：“可能是
我比较注重细节。比如拍摄时工作
人员没把道具擦干净，我就会对他
有意见，因为这不是拍垃圾场，周围
都是脏脏的。”

非常喜欢手套
有意思的是，尽管已经可以算

是个老年人，但叶德娴心中还是有
着些许少女情怀。昨日接受采访时，
她就戴着一副蕾丝手套，面对记者
的提问，她还有些不好意思：“我非
常喜欢手套，你看那些好莱坞电影
里的女主角，都是戴着手套的淑女。
我从小就很喜欢收藏它们，现在家
里还有好多。”叶德娴说，自己老了
以后，除了手套，就不再喜欢买别的
东西了，“家里好的东西都给别人
了，我不要那么多的牵挂。死亡总会
来的，有的早，有的迟，人应该对此
有些准备。过了 !)岁，献血都没人
要了，我想如果我能捐些东西出去，
有人要，就表示我还有用。”

本报记者 张艺

! ! ! !昨日，带着席卷 -亿新台币的
影片《赛德克·巴莱》，导演魏德胜来
到上海，为该片即将在大陆的上映
预热。

大陆版本会有删减
对于大陆的版本，魏德胜说：“其

实影片本来已有两个版本，一个是台
湾版，.个半小时；一个是国际版，0
个半小时。后者是根据观众反馈和内
部讨论剪出来的，保留了故事的所有
脉络以及人物的情感历程。对于台湾
人来讲，他们对赛德克这个族群有大
致的认识，需要的是原住民的生活细
节。而对那些不认识这个族群的观

众，需要的只是了解他们与日本的矛
盾、冲突以及如何发生战争的就可以
了。”魏德胜表示，原片中的血腥和暴
力镜头都会进行删减和处理，“这两
天审查结果会出来，我会根据意见再
进行调整。”

最大感动：部落认同
“拍这部片子最需要的就是尊

重，这个族群毕竟受过很多伤害。”
魏德胜说，“放映那天我特别紧张，
一直转着圈看他们的反应。因为影
片组合了历史，肯定会有些虚构的
人物以及事件顺序的错置，因为这
样故事的发展会比较顺。我事先就

写了信，让他们知道哪些场景是错
的，让他们了解我的诚意。”那天晚
上，电影放映到晚上 *0时多，平时
七八时就回家睡觉的赛德克人一个
都没有离场，“部落的认同是我最大
的感动。”

多元思维产生奇迹
从《海角七号》引领出的“小清

新风潮”，到“冷门题材拍出了主流
价值”的《赛德克·巴莱》，魏德胜似
乎总能走在台湾本土影片的尖端。
而对于台湾电影，他又有着自己的
看法：“要说台湾电影真正的复苏，
我认为还太早。但我们不能忘记当
初怎么会有契机发生。台湾电影，不
是因为小清新才火。既然投资什么
都赔，那就拍自己想拍的。拍想拍的
东西，然后去找市场，而不是从市场
里找自己想拍的，这就是多元思维
产生的奇迹。”本报记者 张艺

! ! ! !本报讯（记者 张艺）近日，
刚成立的嘉美隽业影视传出消
息，称已拿到广电总局的电影拍
摄许可证，影片《大清公使》很快
将投入拍摄。
据嘉美隽业影视公司董事长

许建超介绍，《大清公使》取材于
近、当代上海历史，其拍摄也将主
要在上海完成。该片投资近 *亿
元，将于 '月份前后启动拍摄。据
悉，今后该公司的影视传媒业务
将逐步转移到上海，立足更高的
平台、更高的起点，推动影视传媒
业更快发展。

!大清公使"

即将开拍


